## No Existe un Programa Económico en Argentina Para 1981: "La Prensa

## Para Salir de la Rutina, Urge una Devaluación: Empresarios

diciembre. (AP)-El dia a la rebaja de aranceles rio conservador La Pren- y a las altas tasas de intesa dice hoy que "el pro- rés, instrumentos escogigrama económico para ... dos por el ministro de Ecose conocen detalles de la persistente inflación arseria situación económico- gentina. Finalmente, los cer frente el Presidente cen que habrá "rectificato Viola.

que asumirá sus funciones proceso militar. el 29 de marzo, remplazará por la reserva del Presiducirán en los programas dice La Prensa. libre-cambistas y antinflado, para salvar al maltre- sus cálculos. cho aparato productivo arla artificial sobrevalua- sigue en la Pagina nueve

Por OSCAR J. SERRAT ción del peso con relación al dólar —superior, según BUENOS AIRES, 7 de algunos, al 40 por ciento-1981 no existe", mientras nomía para derrotar la financiera que deberá ha colaboradores de Viola didesignado, general Rober- ciones", seguramente importantes, pero dentro de El futuro Mandatario, la "filosofia" del actual

"Lamentamos decir a los al Presidente Jorge R. Vi-lectores que el programa dela. Existe creciente ex- económico para 1981 no pectativa, incrementada existe. Esa es la noticia –grave y perjudicial para dente designado y de sus todos— que contribuye a colaboradores, sobre cuál la desorientación general será el grado de las "rec- en una transición que potificaciones" que se intro- dria haberse hecho mejor",

El diario alude a la cin cionarios del ministro de cunstancia de que todavia Economia José A. Marti- no se haya determinado el nez de Hoz. Los allegados nivel del gasto público padel ministro sostienen su ra el próximo año, ni el confianza en que habrá nivel de los recursos fiscauna "plena continuidad" les. Cuando faltan pocas ya que, aseguran, el actual semanas para que termine programa no pertenece a el año, el gobierno de Vi-Martínez de Hoz sino a las dela todavia no ha comunifuerzas armadas. Un vas- cado a las provincias -adto sector de empresarios, ministradas todas por dirigentes sindicales, lide interventores federales res políticos y represen cuáles serán las pautas tantes rurales, en cambio, inflacionarias, cambiarias, sostienen que urge produ salariales o de contención cir rectificaciones de fon. del gasto para que hagan

La reducción del indice gentino, en el que se com- inflacionario parece ser el bina una creciente recesión único logro significativo y un sostenido retroceso de Martínez de Hoz. Se ante la loa de productos prevé para este año un inimportados en condiciones dice en el costo de la vida que califican de ruinosas. de 90 por ciento, por deba-Atribuyen esta situación a jo de la fatídica cifra de

tres digitos que pareció imbatible en el último lus- la apertura de la economia

nostica que hasta marzo, ción de un mercado interlas reservas monetarias nacional de capitales. Resde 11,000 millones de dó- Estado y del déficit, los lares hace 12 meses—po- empresarios manificatan, drian reducirse a no más en conjunto, tanta hostilide 5,000 millones de dóla- dad hacia los mismos como res, según el diario Clarín. el actual equipo econômi-La deuda externa podría co, pero le reprochan su llegar a los 30,000 millones poca eficacia para combade dólares, anticipándose tir el exceso de gasto y metambién un fuerte déficit en el intercambio comer- las empresas del Estado. cial y en la balanza de pa-

La presión en favor de una devaluación es muy fuerte, pero el gobierno de Videla la ha resistido con firmeza. Se estima que la próxima administración, sin recurrir a una devaluación violenta, modificará las actuales "pautas cambiarias" en forma gradual.

Finalmente, se teme que si se produce el descalabro final del complejo económico Sasetru —con una deuda superior a los 1,300 flexible de reintegros y remillones de dólares— esa tenciones, que se fije un quiebra podría arrastrar a arancel extra para contar una media docena de im- con una estructura definiportantes bances y empre- tiva para la industria, Asisas financieras, agravando mismo, la mayoría de los una situación que se tornó industriales cree que debe crítica a partir de marzo, existir un impuesto a la La decisión final, en junta tierra, para equilibrar en el de acreedores, se tomará largo plazo la situación del esta semana.

mica actual.

La mayoria de los empresarios coinciden en que será definitiva y en que es Pero, en cambio, se pro- necesario afianzar la crea--que alcanzaron un récord pecto de las empresas del jorar la rentabilidad de Los empresarios han dicho también que los sectores que deben ser subsidiados, deben recibir ese subsidio en forma directa.

Sin embargo, entre los empresarios se manifiestan profundas divergencias en otros temas de política económica. Así, la mayoría de los industriales considera conveniente que se modifique la política cambiaria. pasando a un sistema flotante, que haya un sistema agro y de la industria. Otra coincidencia impor-

BUENOS AIRES, 7 de tante entre la mayoría de diciembre. (IPS)-En mo- los empresarios es el ejermentos en que la fuga de cicio de la crítica dentro de capitales alcanza un ritmo los marcos del proceso poque algunos calculan en 50 lítico. La aceptación de dimillones de dólares por chos límites no excluye, día, los industriales están por otra parte, la aspiradando muestras de querer ción cada vez más generainfluir asi en los destinos lizada a una meta de socieeconómicos del país. Esta dad pluralista y democráaspiración se expresa en tica. Los industriales, somúltiples manifestaciones bre todo están convencidos que incluyen, en todos los de que un país capitalista casos, una elevada dosis de moderno debe proponerse critica a la política econó- un perfil y tarifaria que debe conocerse de antemano, y por una estructura política democrática y pluralista. Tales conclusiones surgen de manifestaciones de diversos tipos de los empresarios y de declaraciones y encuentros que han sido bastante prolificos en los últimos tiempos.